

# Forum Chrétien Mondial



## **Bulletin d'information du FCM** **Décembre 2024**

Alors que nous entrons dans la période de l'Avent, nous nous souvenons de l'attente joyeuse qui nous conduit à célébrer la naissance de Jésus-Christ, lumière du monde. En cette période de réflexion et de gratitude, nous sommes appelés à nous souvenir que cette lumière brille non seulement pour nous, mais aussi à travers nous lorsque nous nous engageons ensemble entre traditions, favorisant ainsi l'unité et l'encouragement mutuel dans la foi que nous partageons.

Cette année a été marquée par l'établissement de liens profonds au sein du Forum Chrétien Mondial. De consultations régionales en rassemblements mondiaux, nous avons pu constater à un niveau personnel que l'histoire de l'amour du Christ transcende les frontières et unit les croyants dans la prière, le dialogue et le partage. Alors que nous nous tournons vers l'année à venir, nous continuons à être inspirés par les histoires de foi et de persévérance partagées par nos frères et sœurs du monde entier.

Que cette période de Noël nous rappelle l'espérance éternelle que nous avons en Christ. Qu'elle nous invite à porter sa lumière dans le monde. Ensemble, restons ferme dans notre engagement en faveur de l'unité et de la mission de l'Église.

## **Le Forum Chrétien Mondial célèbre ses 25 ans de ministère**

Le Forum Chrétien Mondial (FCM) a célébré son 25ème anniversaire lors du 4ème Rassemblement Mondial à Accra, au Ghana. La soirée s'est déroulée à Action Chapel International, où les participants ont été accueillis par l'archevêque Nicholas Duncan-Williams. L'événement a attiré des chrétiens du monde entier et a illustré l'engagement du FCM à promouvoir l'unité, le dialogue et l'entente mutuelle entre les chrétiennes et les chrétiens de toutes les confessions.

Le Forum Chrétien Mondial a été créé en 1998 pour servir de plate-forme en vue d'un rapprochement entre diverses communautés chrétiennes, en particulier celles qui n'interagissaient peut-être pas dans les cadres œcuméniques traditionnels. Au cours des vingt-cinq dernières années, le FCM a joué un rôle essentiel en établissant des passerelles et en édifiant des relations entre les Églises orthodoxes, catholiques, protestantes, évangéliques, pentecôtistes et indépendantes.

La célébration du 25ème anniversaire a été l'occasion de réfléchir à la vision fondatrice du FCM, qui visait à créer un espace sûr de dialogue entre des traditions chrétiennes souvent divisées par des différences théologiques, culturelles ou historiques. Reconnaisant les progrès accomplis, les participantes et les participants ont célébré la manière dont le Forum a favorisé l'approfondissement des relations et le respect mutuel entre les communautés chrétiennes d'une grande diversité.

Les voix des jeunes ont été particulièrement présentes lors de sessions dédiées à amplifier leurs perspectives sur le leadership et la transformation sociale. L'inclusion des jeunes générations dans les discussions a souligné l'engagement du FCM à encourager le dialogue intergénérationnel et à garantir la pertinence du Forum durant les années à venir. La plus jeune participante au rassemblement mondial, Kate Andison de l'Église d'Angleterre, a aidé à couper le gâteau préparé pour le 25ème anniversaire.

Alors que le Forum Chrétien Mondial entame son prochain chapitre, la célébration a mis l'accent sur le besoin constant d'espaces de dialogue et de collaboration dans un monde de plus en plus polarisé. L'anniversaire n'était pas seulement une célébration des réalisations passées mais aussi l'occasion de lancer de nouvelles initiatives visant à approfondir les relations existantes et à étendre le rayonnement du Forum.

### **Réflexions depuis Accra**

« Je pense que ce qui m'a le plus marqué, c'est le sentiment d'espoir qui régnait lors de ce Rassemblement. Le FCM m'a vraiment enseigné qu'il y a beaucoup de travail à faire dans l'Église mais qu'il y a aussi tant de raisons d'espérer ... et aussi que nous n'avons pas besoin d'oublier ou de nous défaire du passé pour aller de l'avant vers l'avenir et progresser vers la réconciliation et l'espérance. Je pense que cette espérance est née en partie de l'accent mis ici sur Jésus, qui est notre espérance. J'ai eu l'impression que le Forum tout entier était centré sur la personne de Jésus et le message de l'Évangile, ce qui a empêché de se laisser entraîner dans des conflits mesquins ou des détails sans importance et a vraiment aidé à regarder au-delà des différences évidentes qui peuvent si facilement nous diviser et qui nous ont divisés tout au long de l'histoire. »

-Kate Andison, Église d'Angleterre



### Réflexions depuis Accra

« L'expérience vécue au Ghana reste profondément ancrée en moi, surtout le puissant message transmis par le simple fait que le rassemblement ait pu avoir lieu : des chrétiennes et des chrétiens de traditions multiples réunis chaleureusement dans un monde profondément divisé et une Église profondément divisée. Il a été profondément émouvant pour moi de m'asseoir autour d'une table avec des personnes de traditions que je n'avais jamais rencontrées auparavant et d'écouter leurs témoignages personnels. Ces moments de vulnérabilité partagée et d'apprentissage mutuel sont restés gravés dans ma mémoire et continuent de m'inspirer et de me bénir. »

-César Lopes, CETI Continental



## Rassemblement régional en Suisse alémanique

Du 27 au 30 octobre 2024, le premier Forum chrétien de Suisse alémanique s'est tenu sur le Campus de Chrischona à Bettingen près de Bâle. Plus de 100 personnes ont participé à la rencontre, issus d'environ 25 Églises nationales et libres, d'Églises traditionnelles et d'Églises plus récemment constituées, et provenant également de communautés chrétiennes d'origines et de milieux différents. L'accent a été mis sur le témoignage personnel de foi comme premier pas sur le chemin de l'ouverture vers l'autre et vers une nouvelle manière de vivre ensemble.

Dans son message de clôture, le premier Forum chrétien de Suisse alémanique a souligné que la diversité n'entrave pas la communauté chrétienne mais au contraire, l'enrichit.

Avec l'aide de Dieu, les membres du Forum veulent œuvrer pour la paix et la réconciliation entre les Églises et les communautés chrétiennes. Ce qui est possible dans les Églises peut aussi avoir un impact dans une humanité déchirée par les divisions, les crises et les conflits.

